



Productos Fitosanitarios

Importaciones cumplidas desde el 1° de enero al 30 de setiembre

Las importaciones de productos fitosanitarios cumplidas entre el 1° de enero y el 30 de setiembre de 2006, alcanzaron un total de U\$S CIF 38:319.787, de los cuales el 80% corresponde a productos formulados listos para su aplicación final y el resto a materias primas para formulación en el Uruguay. Este valor es un 2,9% inferior al de igual período del 2005, pero un 2% superior en volumen de productos formulados (9.010 TM) y un 4% mayor expresado en peso total de sustancias activas, las que totalizaron 6:348.948 kilos.

Hasta este tercer trimestre ha continuado la tendencia creciente de la importancia relativa de los herbicidas, que pasan del 48,1% del total importado en 2005, al 50,1% en valor CIF y del 53,8 al 55,6% en kilos de activo. Esto resulta no sólo del aumento en la importación de este tipo de fitosanitarios (+7,4% en volumen; +3,3% en valor), sino también de una importante disminución en los volúmenes importados de fungicidas (-14% en peso y -19,3% en valor) e insecticidas (-16,8% en kilos de activo).

Muy notoriamente el glifosato sigue siendo el producto fitosanitario más importante en nuestro país, ya que con más de U\$S 16:4 millones CIF en total, significa el 61% de los herbicidas formulados, el 60% de las materias primas herbicidas y el 43% del valor CIF total importado de productos fitosanitarios.

Los productos mezcla a base de ciproconazol, más los formulados a base de tebuconazol, suman casi el 48% del valor CIF importado de fungicidas, mientras que los aceites minerales o parafínicos (13%) y la mezcla tiametoxan + lambda-cialotrina (12%) son los insecticidas más importantes, expresados en valor CIF.

Los demás tipos de productos en conjunto, si bien crecieron casi el 46% en volumen y un 20% en valor CIF, significan apenas entre un 4% a un 6% de participación en el total. Por su parte las materias primas, que participan en el total importado entre un 20% en valor y un 24% en peso, aumentaron su volumen físico en +7,4% pero disminuyeron un -2% en valor CIF.

Si bien es altamente probable que, en términos generales, estas tendencias se mantengan a fin de año, es prematuro adelantar conclusiones ya que, en el último trimestre del año se importa casi un 40% del total anual, según experiencia acumulada de años anteriores.

Ing. Agr. Marcelo Bonilla

9 de octubre de 2006

Departamento Control de Insumos